

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Indicadores. La Encuesta Continua de Empleo del INEC para el periodo entre diciembre de 2023 y febrero de 2024 indica que la tasa de desempleo nacional fue 7,8%, que se desglosa en un 7,4% para los hombres y en un 8,4% para las mujeres. Al comparar las cifras con el mismo trimestre del año anterior, la tasa de desempleo nacional presentó una reducción estadísticamente significativa de 3,2 puntos porcentuales. En los hombres bajó 1,5 puntos y en las mujeres 5,6 puntos. "Para el trimestre que abarca de diciembre del año anterior a enero y febrero del 2024, la población desempleada se estimó en 182.000 personas, de estas 107.000 son hombres y 75.000 mujeres", explicó el coordinador de la Encuesta Continua de Empleo, Braulio Villegas, en un reporte para medios. Según el análisis del INEC, la tasa neta de participación laboral nacional fue de 55,8%, lo que supone una disminución de 2,5 puntos porcentuales con respecto a febrero de 2023. Los datos oficiales indican que el empleo informal en febrero 2024 alcanzó el 37,6%, lo que representó una disminución de 4,9 puntos porcentuales en comparación con ese mes de 2023. La población ocupada nacional fue de 2,15 millones de personas, compuesta por 1,34 millones de hombres y 816.000 mujeres. El porcentaje de personas ocupadas fue de 51,5%, sin variación en comparación al año anterior. Fuente: El mundo. <https://elmundo.cr/costa-rica/la-tasa-de-desempleo-en-costa-rica-baja>

Turismo. Los turistas extranjeros que visitaron Costa Rica en el 2023 gastaron una cifra histórica de \$4.768 millones en sus viajes, una cifra sin precedentes según los datos disponibles del BCCR. Con este resultado, el ingreso de divisas por turismo superó en \$779,5 millones a los \$3.988,5 millones de la temporada 2019. Hasta el año pasado, la cifra correspondiente al año prepandémico era la más alta registrada desde, al menos 1999, según los registros históricos del BCCR. La información de la Balanza de Pagos del Banco Central muestra que el primer trimestre del 2023 fue el más exitoso del año, pues los turistas extranjeros gastaron \$1.436 millones. Le sigue la cifra registrada para los últimos tres meses, la cual ascendió a \$1.204,7 millones. Tradicionalmente, estos dos trimestres son los más destacados para el turismo, ya que coinciden con la temporada alta de visitantes. En el segundo y tercer periodo suele enfriarse un poco la actividad, pero el ingreso de divisas no fue nada despreciable, con \$1.127,8 millones y \$999,5 millones, respectivamente. Rodolfo Lizano, director de ICT, afirmó que el gasto promedio de los turistas que ingresaron por vía aérea en el 2023 se estimó en \$1.892,8 por persona. El monto es superior en \$454,6 a la suma del 2019 y supera en \$1.474 a los visitantes que entran por tierra. El acumulado por vía aérea, fue de 2.471.150 llegadas de turistas. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/negocios/turistas-extranje>

NOTICIAS INTERNACIONALES

México. El Banco Central ha estimado que existe cierto espacio para realizar un ajuste en la tasa de política monetaria, por lo que seguirá, previsiblemente, recortando los tipos de interés en sus próximas reuniones, aunque ha descartado que esto suponga iniciar un ciclo de relajación de la política monetaria o dar "señal de complacencia" en la batalla contra la inflación. Así se indicó en el acta de la última reunión celebrada el pasado 21 de marzo, y tras la que se aplicó por primera vez un recorte de 25 puntos básicos en las tasas desde el pasado marzo, llevando la cifra del 11,25% al 11%. Fuente: América Economía. <https://www.america>

Chile. El Informe de Política Monetaria publicado recientemente, dio cuenta de la contraposición de un mayor crecimiento estos primeros meses del año, a la vez que visualiza un aumento de las presiones inflacionarias a propósito de la volatilidad del tipo de cambio y su afectación a ciertos productos indexados al dólar, como es el caso de los combustibles. Si bien el instituto emisor aseguró que serían solo "shocks transitorios", la presidenta del Banco Central, Rossana Costa, anunció la modificación de la meta de convergencia de la inflación al 3%, atrasándola hacia inicios de 2025. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia>

Colombia. De acuerdo con la información de exportaciones procesada, en febrero de 2024 las ventas externas del país cafetero fueron US\$3.810,6 millones, lo que representa una disminución de 10,1% en relación con febrero de 2023. La disminución de las ventas internacionales lleva un 2024 de caídas, pues en el periodo entre enero y febrero 2024, fueron de US\$7.431,7 millones FOB, un 6,8% menos de lo registrado en el mismo periodo anterior. Este resultado se debió principalmente a la caída de 23,4% en las ventas externas del grupo de combustibles y productos de las industrias extractivas, cuyas exportaciones fueron de US\$1.816,6 millones FOB. Dicho segmento tuvo una participación del 47,7% del valor FOB total de las exportaciones de febrero. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/economia-y-mercados/exportaciones-colombianas-descendieron-nuev>

EMISORES

Pemex: El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que las exportaciones de crudo de la estatal Pemex se irán reduciendo a medida que aumente la capacidad de refinación local para la producción de combustibles. El mandatario expresó que la idea es que toda la producción de petróleo y crudo de 1.876 millones de barriles por día sea procesada en el país y hacia el futuro no muy lejano las exportaciones de petróleo cesen. Esta semana Reuters reportó que Pemex solicitó a su unidad comercial que cancele hasta 436.000 barriles diarios de exportaciones de crudo en abril mientras se prepara para comenzar a procesar petróleo en la nueva refinería Olmeca. "Van a irse ajustando o recortando (las exportaciones de crudo) en la medida que tengamos toda la capacidad para refinar la materia prima, el petróleo crudo, en el país", dijo el mandatario consultado por el tema en su conferencia de prensa. Agregó que la nueva refinería Olmeca, en Dos Bocas, producirá diésel en abril y estará "a toda capacidad" en pocos meses. Fuente: Expansión. <https://expansi>

MERCADOS

Los rendimientos de los bonos del Tesoro subieron después de que los datos de nóminas no agrícolas de marzo, superaran las expectativas. El rendimiento del Tesoro a 10 años saltó 5 puntos básicos hasta el 4,361%. La nota de referencia alcanzó brevemente un nuevo máximo en 2024 del 4,429%. El rendimiento del Tesoro a 2 años también subió 6 puntos básicos hasta el 4,702%. Las cifras de empleo influyen en las expectativas del mercado sobre cuándo comenzará la Reserva Federal a recortar las tasas de interés. Con un mercado laboral fuerte, el Banco Central puede seguir combatiendo la inflación y esperar más para flexibilizar la política monetaria. Los futuros de tasas de interés muestran que los operadores no esperan que la Reserva Federal ajuste las tasas en su próxima reunión de mayo, y ven un 43% de posibilidades de que las tasas también se mantengan sin cambios en la reunión de junio, frente a menos que el 28% hace un mes. En su última reunión, el Banco Central indicó que todavía espera tres recortes de tasas para finales de este año. Fuente CNBC. <https://www.cnbc.com/2024>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	500,28
Venta	506,51
Monex*	503,82
Variación diaria	-1,17

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	4,92%
Variación semanal	-0,02
TED	3,27%
Variación semanal	-0,07
TPM	5,25%

Tasas de Interés Internacionales

FED	5,25% -
Sofr 6m	5,38%
Prime Rate	8,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
Del mes	2,88
30 días	3,69
Último año	4,95
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,12
30 días	3,31
Último año	3,27